



Compte rendu de la 301^e rencontre du C.A. du REGROUPEMENT POUR LA MISE EN VALEUR DE LA RUE ST-LAURENT

Tenue le lundi, 30 juin 2025 à 18h30 à la Maison Fréchette

Etaient présents :

M. François Bilodeau, secrétaire
M. Émilien Bouffard, v.-p
M. Pierre Gouin
M. Jean-François Lafrance

M. Marc-André Boucher, président
M. Marc-Antoine Bélanger
Mme Jeanne-D'Arc Leclerc
Mme Francine Wellman, trésorière

Etaient absentes :

Mme Alexandra B. Turgeon

Etaient invités :

Sébastien Pronovost et Justine Roy

0. Rencontre des représentants de la Direction de la Santé publique

Deux représentants de la Direction de la Santé publique du Québec viennent rencontrer les membres du conseil en tant que citoyens riverains dans le cadre d'une vaste consultation au sujet des préoccupations des citoyens relativement aux changements climatiques.

Les sujets mentionnés par les citoyens présents sont entre autres :

Les inondations comme le 23 déc. 2024
Le plan d'évacuation en cas d'inondation
Les éboulis
Les critères permettant la construction

L'érosion des berges
La fiabilité du réseau d'égout
La possibilité de changement de zonage
La venue de la maladie de Lyme

Le rapport global de cette consultation devrait sortir vers le début 2027.

1.0 Adoption de l'ordre du jour

L'ordre du jour est proposé par Emilien Bouffard et appuyé par Marc-Antoine Bélanger et adopté à l'unanimité.

2.0 Adoption du dernier compte rendu.

Le compte rendu du 12 mai dernier est proposé par Emilien Bouffard et appuyé par Marc-Antoine Bélanger et adopté à l'unanimité

3.0 Changements climatiques

Ce point a été traité avant le début de la réunion officielle.

4.0 Retour sur le Nettoyage des berges

Le président rappelle qu'on a ramassé plus de 1 100 kg de déchets et que 150 bénévoles ont participé. Plus de 23 commentaires ont été reçus et ils sont majoritairement positifs.

Ces 23 personnes ont noté ces commentaires :

- Le commentaire le plus fréquent est la trop grande ampleur des zones.
- La majorité de ces gens ont appris la tenue du nettoyage par Facebook.
- Il a manqué de gants et de chaudières.
- Les zones de dépôts de déchets étaient mal placées, car elles étaient au début des parcours de zones.

Des membres présents commentent que l'animation après aurait dû commencer plus tôt et être plus soutenue. La distribution des billets de tirage aurait pu être plus efficace et être distribuée par les chefs d'équipe; des zones à l'est pourraient être ajoutées.

Les remarques du Filon sont à venir.

6.0 Entreposage

Le chapiteau sera entreposé dans le garage de la Maison Fréchette pour l'instant en sachant que ce garage sera démoli bientôt. Les chaudières sont déjà au Filon. Le reste est chez des membres pour l'instant.

7.0 Tracé du 3^{ième} lien

Le président rappelle l'annonce récente de la CAQ que le 3^{ième} lien vers Québec prendrait son envol au cœur de notre quartier vers un pont au-dessus du fleuve. Le président a déjà participé à une entrevue pour réagir dès les premiers jours de l'annonce. Un communiqué de presse plus élaboré est proposé par écrit par Emilien Bouffard et sera envoyé aux médias dès maintenant avec copie aux autorités politiques et médiatiques ainsi qu'à Valero.

8.0 Renouée du Japon

Les membres reconnaissent que rien ne se passe depuis le travail d'arrachage et de recouvrement d'une surface le long de la piste cyclable l'été dernier. Il est question d'écrire à M. Dominique Deslauriers, directeur général de la Ville pour connaître la suite.

9.0 Etats financiers

Francine Wellman présente l'état de compte de la caisse qui se solde à environ 8 000\$ à ce jour. Elle ne peut cependant pas dresser de résultat concernant le nettoyage de cette année n'ayant pas reçu les justifications de certains retraits effectués dernièrement.

Par ailleurs, il est mis en lumière que les deux placements pour un an du Regroupement sont de 4 000\$ et 5 000\$ sont bien inscrits.

10.0 Comité de liaison Valero

Emilien Bouffard mentionne qu'au dernier comité de liaison de Valero, François Bilodeau a fait un compte rendu du nettoyage et que ce dossier a hautement intéressé les membres. On a constaté que plusieurs membres du comité étaient très intéressés au nettoyage, mais que ces membres, étant des représentants de divers organismes, n'avaient pas entendu parler de l'événement. Faudrait en tenir compte dans la stratégie de publicité.

Par ailleurs, Valero est toujours à organiser une consultation concernant l'apparence des conduites au-dessus de la rue. Il est question aussi que Valero participe à l'aménagement du parc de la Jetée, mais pour l'instant, la Ville s'en tient à la fonction *contemplative* du lieu. Le Regroupement compte y revenir et insister.

11.0 Blocs de béton

Emilien Bouffard apporte que les blocs de béton installés depuis quelques dizaines d'années par la Ville et retenant d'éventuels débris d'éboulis du cap, entre le 5584 et le 5350 rue Saint-Laurent, sont plutôt laids et mal entretenus compte tenu de leur importance dans l'apparence du quartier. Il propose donc d'en faire un dossier du Regroupement pour les prochaines années. Non loin de là, des blocs beaucoup plus attrayants ont été installés.

12. Parc du Domaine Etchemin.

Emilien Bouffard fait état de l'état d'abandon du parc Etchemin. Il est convenu de conserver ce dossier parmi les priorités du Regroupement.

Par ailleurs il est mentionné que les résidents du syndicat du Domaine Baribeau qui sont juxtaposés au parc sont en désaccord avec l'aménagement du parc pour préserver leur tranquillité. Le président compte rencontrer ces personnes pour trouver un terrain d'entente.

13. Factures à rembourser

Les participants qui ont des remboursements à réclamer le font séance tenante.

14. Sécurité routière

On rappelle la campagne de sécurité qui consiste à afficher, sur les pelouses longeant la rue, des affiches qui ont été fabriquées spécialement pour la cause. Environ 25 affiches ont été reçues et seront distribuées aux 15 résidents volontaires qui vont les planter eux-mêmes sur leur pelouse du 5 au 13 juillet, puis une semaine en août. Entre les périodes d'affichage, Marc-Antoine Bélanger accepte pour l'instant d'entreposer les affiches. Enfin, le président émettra un communiqué pour annoncer la mesure.

15. Varia

Aucun point n'est à varia, mais Jeanne Leclerc apporte que le segment de piste cyclable près de la Traverse et où on a déjà vu un affaissement, est fermé à la circulation des piétons. Ce point doit demeurer un dossier actif pour le Regroupement.

16. Prochaine rencontre

La prochaine rencontre aurait lieu en septembre et les membres seront convoqués.

17. Levée de l'assemblée

La levée de l'assemblée est proposée par Francine Wellman et est appuyée par François Bilodeau.